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ASSOCIATION POUR LE DON DE SANG BÉNÉVOLE DE LA RÉGION DE LAGNY 

Déclaré à la sous-préfecture sous le n°2230 affiliée à la F.F.D.S.B. 
 reconnue d’utilité publique 

 Siège social : Mairie de Lagny (Seine et Marne)      
 
 

                              

Procès verbal de l'Assemblée Générale Extraordinaire et de 
l’Assemblée Générale Ordinaire 

Association pour le Don de Sang Bénévole de la Région de Lagny 

Chelles le 11 mars 2023 

________________ 

 

Membres du conseil d'administration présents : 

Philippe Carbain, Guy Carre, Sylvie Chehet, Christophe Lelièvre, Michel Lemoult, Marc 
Menard, Françoise Ollichon, Sylvie Pascot, Jean Pierre Pélissier, Claire Picou, Denis Queuille, 
Alain Rob, Cathy Rob, Dominique Riant, Jean Ricci, Sylvie Veyssière, Luc Voisin 

Membres du conseil d'administration représentés : 

Mounia Djebar 

Personnes invitées : 

Claude Bernard Président de l'Union départementale et Président du Comité régional Ile de 
France 

Jean Michel Corby de l’Etablissement Français du Sang à Ivry sur Seine 

Leila Senouci de l'Etablissement Français du Sang à Ivry sur Seine 

Monsieur Brice Rabaste Maire de Chelles 

Monsieur Philippe Maury Maire Adjoint délégué à la vie associative et sportive et à la 
jeunesse de Chelles  

Absent(e)s excusé(e)s : 

Céline Barcelonne de l'Etablissement Français du Sang à Ivry sur Seine. 
 

------------------------------------- 



 

 

 

Les Assemblées Générales débutent à 10 heures 10 

Nb de présents et représentés : 106 

Le quorum étant atteint (61,9%) les Assemblées Générales peuvent se tenir valablement. 

 

Assemblée Générale Extraordinaire 

______________ 

 

Modification des statuts : 

Article X – Conseil d’administration : Item 1 - Composition 

Le texte « L’Association est administrée par un Conseil d’Administration composé de 6 (six) 
membres minimums » est remplacé par « Le Conseil d’administration est composé de 6 (six) 
membres minimums ». 

Résolution adoptée à l’unanimité 

 

Article XI – Constitution et fonctionnement du bureau 

Le texte « Pour être éligible au Bureau, il faut avoir été, au préalable, membre du Conseil 
d’administration pendant 2 ans minimum. » est remplacé par « Pour être éligible au Bureau, 
il faut avoir été, au préalable, membre du Conseil d’administration pendant 1 an minimum.»  

17 votes contre - Résolution adoptée à titre statutaire extraordinaire à la majorité. 

 

Article XII - Fonctions des membres du bureau : Paragraphe Le/La Secrétaire 

Alinéa 4 est remplacé par : Rédige et présente chaque année, à l’approbation de l’Assemblée 
Générale Ordinaire, le rapport d’activité. 

1 abstention - Validation à l’unanimité. 

 

L’Assemblée Générale Extraordinaire est terminée. 
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Assemblée Générale Ordinaire 

____________ 

 

Rapport d’activité de la Secrétaire Dominique Riant 
 
Après des changements importants intervenus au sein de notre association en 2021 l’année 
2022 a été plutôt calme, le conseil d’administration et le bureau ont trouvé leur rythme de 
fonctionnement. 
 
Les collectes se poursuivent avec la prise de rendez-vous toujours vivement conseillée pour 
faire un don. Mais depuis l’automne les donneurs peuvent à nouveau prendre leur collation 
assis dans la salle de collecte avec la présence d’un bénévole pour les installer les aider et 
les renseigner en cas de besoin.  
 
Les rendez-vous ne sont pas toujours honorés, mais nous avons réussi à intégrer dans les 
collectes des donneurs sans rendez-vous, même si cela est parfois problématique avec les 
équipes de prélèvements. 
 
A la fin de l’année des problèmes de salles de collectes sont apparus car les communes pour 
des raisons économiques se sont vues obligées de couper le chauffage dans certains locaux 
pendant les vacances scolaires. Cela a occasionné annulation de collecte et changement de 
salle au dernier moment. 
 
Tout au long de cette année les problèmes de personnel récurrents de l’EFS ont perturbé 
nos collectes et ont même occasionné des suppressions partielles ou complètes de 
collectes. Le recrutement de médecins et infirmières est toujours difficile. 
 
Le site internet de l’EFS a évolué. Il faut taper : dondesang.efs.santé.fr et prendre rendez-
vous en fonction de la ville dans laquelle vous souhaitez donner votre sang. 
 
Nous avons réalisé cette année : 

- 110 collectes (113 en 2021) 
- 9346 donneurs se sont présentés (10586 en 2021) 
- 7985 prélèvements ont été effectués (9116 en 2021) 
Le nombre de nouveaux donneurs est de 1098 (1076 en 2021) 

Ce dernier nombre est en augmentation et nous constatons un rajeunissement de ces 
nouveaux donneurs. 



 

 

Le nombre de bénévoles est toujours en augmentation. Il y en a aujourd’hui 132 (112 en 
2021). 
 
Nous avons accueilli 3 nouveaux responsables de sections : Anthony Houdinet pour 
Chanteloup en Brie et Magny-le-Hongre, Sarah Rouvière pour Montevrain et Sophie Buaud-
Prud’homme pour Bailly Romainvilliers. 
 
Pendant cette année nous nous sommes réunis 5 fois en CA. 
Nous avons participé à la collecte « Mon sang pour les autres » à la mairie du 5éme 
arrondissement, ainsi qu’aux journées mondiales du don du sang à Paris en juin. 
Sylvie Chéhet et François Macherey ont assisté au Congrès national du don du sang à Albi en 
mai. 
 
Un nouveau président de la Fédération a été élu : Monsieur Jacques Allegra 
 
Les points les plus importants évoqués ont été : 

- Le don du sang en Europe (27 pays) : la directive 2002 de la Commission Européenne 
qui donne la liste détaillée par pays des textes et amendements est toujours 
appliquée. 

- Le Plasma : il sert à fabriquer des médicaments. Il faut absolument réduire 
l’importation de plasma provenant des USA car les dons sont rémunérés avec tous 
les risques qui peuvent en découler.   

 
Alain Rob et Jean Pierre Pélissier ont participé à l’Assemblée Générale de l’UD77 

 

Rapport d’activité adopté à l’unanimité 

 

 

 Rapport moral du Président Alain Rob 
 

Je vous remercie, toutes et tous, d’être venus nombreux à notre Assemblée Générale 2023. 
Il est plaisant de voir parmi nous de nouveaux visages. 
 
Il y a un an, chacun s’en souvient, du moins ceux qui étaient parmi nous, j’avais souhaité 
pour l’année 2022 mettre un accent sur 2 priorités.  
La première était de tout mettre en œuvre pour renforcer nos équipes par le recrutement 
de nouveaux bénévoles et plus particulièrement dans nos sections du Val d’Europe où 
l’ADSBRL était totalement absente. L’objectif est atteint. Désormais toutes les sections sont 
dotées d’une équipe… Certaines doivent, tout de même, continuer à se renforcer. 
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Comme notre Secrétaire vient de l’indiquer, à l’exception de Chessy, chacune de ces sections 
a désigné son responsable de collecte. Je ne vais donc pas vous les présenter une deuxième 
fois. Déjà acteurs sur le terrain, ils ont été cooptés par les membres du Conseil 
d’Administration pour siéger provisoirement au Conseil, et conformément à l’exigence de 
nos statuts, ils vont vous soumettre dans quelques minutes, leur candidature au Conseil 
d’Administration pour un mandat de 3 ans. Je vous remercie par avance de leur réserver 
votre meilleur accueil et de bien vouloir soutenir leur candidature. 
  
Ma seconde priorité était de mettre en place un nouveau site internet, afin d’améliorer la 
visibilité de l’ADSBRL et sa mission, de se doter d’un outil de communication, et de mettre 
en partage une bibliothèque de documents. Là aussi, l’objectif est atteint.  
Opérationnel, abouti et à jour, nous sommes en mesure de constater que notre site est très 
bien accueilli par les donneurs que nous rencontrons sur nos sites de collectes. L’outil de 
messagerie intégré, ouvrant un lien de proximité entre l’ADSBRL et les donneurs, est 
incontestablement un plus très apprécié.  
Prochainement, notre page Facebook, qui compte 450 abonnés, devrait être alimentée 
automatiquement par notre site. Aujourd’hui Daniel continue à jouer les prolongations, en 
maintenant notre page à jour. Je le remercie pleinement. 
Pour information, ceux qui n’ont pas de compte Facebook, peuvent consulter notre page en 
accès libre sur notre site. 
 
Concernant le cœur de notre mission, au niveau des collectes, l’EFS est toujours confronté 
au manque de personnel et à la difficulté de recruter, ce qui se traduit par de nombreux 
créneaux de Rdv, voire de collectes, supprimés, et donc autant de poches de sang en moins. 
A cette situation, s’ajoute une certaine démobilisation constatée des donneurs de sang. Si 
l’appel d’urgence vital, relayé par les médias et les militants, que nous sommes tous, a 
permis un rebond des dons en fin d’année et ainsi permettre aux stocks de revenir à un 
niveau presque acceptable, il n’en demeure pas moins que tous les acteurs du Don de Sang 
doivent rester vigilants. 

Nous sommes en droit d’espérer, qu’après les deux années de pandémie, le retour à 
l’organisation des collectes normales, avec des collations normales, offrant convivialité, 
plaisir et envie de partage, va remobiliser la grande famille des donneurs de sang et attirer 
les nouveaux donneurs. 
 
Cette année, nous devrons plus particulièrement nous mobiliser pour faire la promotion du 
Don de Plasma. Le LFB (Laboratoire de Fractionnement et de Biotechnique) a exprimé pour 
2023 son besoin auprès de l’EFS ; soit 870 000 litres de plasma… Des supports ont été 
rédigés par l’EFS, à destination des donneurs. N’hésitez pas à les réclamer auprès de vos 
CDP pour les distribuer pendant les collectes. 



 

 

Notre association a enregistré en fin d’année un évènement, que je souhaitais ne pas voir 
passer sous silence. Notre dinosaure, comme elle se plait à le dire en parlant d’elle-même, 
Françoise Ollichon, Responsable de la section de Chelles a exprimé, en octobre dernier, son 
souhait de se retirer progressivement de sa fonction. Après plus de 50 ans de militantisme 
pour le Don de Sang, elle a passé les manettes de la section chelloise à Marc et Luc. Toute-
fois, Françoise garde un œil attentif et bienveillant sur ses successeurs pour garantir la 
bonne transmission de son savoir. 

Son engagement et son investissement au sein de l’ADSBRL suscite l’admiration de 
beaucoup d’entre nous. Aussi, je vous invite à lui manifester nos remerciements pour ce 
parcours exceptionnel, par une standing ovation.  
 
Avant de finir mon intervention, je souhaite remercier notre Secrétaire Dominique et notre 
Trésorier Jean-Pierre pour l’aide et le soutien qu’ils m’ont apporté durant cet exercice. Je 
souhaite également remercier tous les Responsables de section, qui ont tout fait pour que 
les collectes se déroulent le mieux possible dans le seul objectif « le bien être des 
donneurs ». Et bien sûr, je tiens aussi à remercier chacune et chacun d’entre vous pour tout 
le travail que vous avez accompli sur vos sites de collecte. 
 
Pour conclure, je citerais le Président de notre Union Départementale : 
« Continuons ensemble à faire en sorte que le Don de Sang à la française reste un exemple 
pour le monde entier : Bénévole, Anonyme et Gratuit. » 
 
Prenez soin de vous. 
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Rapport financier du Trésorier Jean Pierre Pélissier 

 

 

Les charges : 

Comme vous le constatez sur le tableau, les charges 2022 ont augmenté de façon très 
significative en raison d’achat de gadgets pour 2 360 €, de gilets pour 1 800 € et la création 
d'un site web. Il y a eu également la prise en charge partielle des frais de déplacement à 
Albi de 2 personnes pour le congrès national. A contrario, l’année 2021 avait été impactée 
par l’achat d’un ordinateur dédié au secrétariat. 

Les recettes : 

Les subventions de l’Union départementale ont baissé mais retrouvent un montant normal 
dans la mesure où il s’agissait en 2021 d’un rattrapage. 

Nous n’avons pas demandé de subventions communales en 2022, nos réserves étant 
suffisantes. Cependant 2 communes nous ont malgré tout versé une subvention, Villeparisis 
et Courtry pour un total de 750 €. 

Le montant des adhésions a quelque peu baissé, peut-être en raison de la difficulté des 
contacts avec les adhérents pendant la crise du Covid. 

budget 2023 prévisionnel 

équilibré

2021 2022 2023

achat matières et fournitures( de bureau) 853,52 €      244,28 €                300,00 €                              

primes d'assurance 327,14 €      321,54 €                500,00 €                              

divers-documentation 253,00 €      314,00 €                400,00 €                              

frais de publicité et publication(livret, gadgets) 82,64 €         5 673,38 €             2 900,00 €                           

frais de déplacement missions réception(AG) 1 903,54 €   3 198,21 €             3 000,00 €                           

frais postaux 310,50 €      232,42 €                200,00 €                              

services bancaires 68,16 €         68,56 €                   100,00 €                              

charges exceptionnelles 650,00 €      -  €                       

TOTAL CHARGES 4 448,50 €   10 052,39 €           7 400,00 €                           

2021 2022 2023

subventions UD 3 868,64 €   2 873,78 €             2 800,00 €                           

subventions communales 1 600,00 €   750,00 €                1 500,00 €                           

dons et adhésions 2 847,00 €   2 607,00 €             2 800,00 €                           

revenus et intêrets livrets 115,11 €      294,41 €                300,00 €                              

TOTAL PRODUITS 8 430,75 €   6 525,19 €             7 400,00 €                           

résultat exploitation 3 982,25 €   3 527,20 €-             

CHARGES

PRODUITS



 

 

 

Les perspectives 2023 : 

Pour les recettes : cette année une demande de subvention a été faite dans plusieurs 
communes (Bussy, Lagny, Ozoir et Villeparisis) sans garantie d’obtention compte tenu du 
contexte économique actuel. 

 On supposera le montant des adhésions en légère augmentation et le montant de la 
subvention de l’UD stable. 

Pour les charges : Les dépenses de communication devraient fortement diminuer en 2023, 
des investissements ayant déjà été faits en 2022. Les dépenses d’AG ne seront toutefois pas 
négligeables avec la formule de repas. 

Conclusion : Nous devrions pouvoir retrouver un compte d’exploitation équilibré en 2023 
en maitrisant nos dépenses et en espérant des recettes stables. 

 

Rapport des commissaires aux comptes par François Macherey    

Le 24 janvier 2023, étaient présents : 
- Jean-Pierre Pélissier, trésorier 
- Raymond Perret, contrôleur 
- François Macherey, contrôleur 

 
Notre mission de contrôle des comptes pour l’année 2022 s’est déroulée au domicile du 
trésorier où nous avons obtenu les documents et explications nous permettant d’établir ce 
rapport. 
 
Elle a porté sur les trois diligences suivantes : examen du mode de tenue de la comptabilité, 
vérification des pièces comptables justificatives et contrôle de la cohérence du résultat. 

- La tenue de la comptabilité est faite sur Excel en comptabilité de trésorerie (recettes-
dépenses), avec une ventilation analytique permettant la présentation du compte de 
résultat. La numérotation des opérations permet une recherche rapide des pièces 
comptables dans un classeur. Cette méthode de tenue est tout à fait satisfaisante. 

- La vérification des pièces comptables a été faite par sondage, et a porté sur une quin-
zaine de justificatifs de dépenses significatives, ainsi que sur les relevés bancaires et 
le rapprochement en fin d’année. Nous avons eu accès à tous les justificatifs deman-
dés. 

- La cohérence du résultat de l’exercice a été obtenue en comparant la variation de la 
trésorerie (compte bancaire + livret +caisse) au cours de l’année 2022 avec le tableau 
du compte d’exploitation présentant la somme des produits (soit 6 525,19 euros) et 
celle des charges (soit 10 052,39 euros). Le résultat est bien représentatif de l’en-
semble des opérations comptables de l’association. 
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En conclusion, nous certifions que notre mission nous a permis de confirmer que le 
résultat de l’année 2022 est en déficit de 3 527,20 euros et que les réserves de 
l’association s’élèvent à 24 682,01 euros au 31/12/2022. 
 
Nous invitons l’assemblée générale à donner quitus au trésorier pour sa mission. 
 
Rapport financier adopté à l’unanimité. 

 

 

Bilan transfusionnel présenté par Sylvie Pascot 

❖ Bilan de l’année 2022.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
Remarque : les collectes organisées par l’ADSBRL sur l’année 2022 ont permis de recueillir 
7985 poches, alors que les besoins de sang quotidien sont estimés à 10 000 poches. 

Nb collecte 110                

 Prévision 9 590             

 Présentés 9 346             

Prélévés 7 985             

 Nouveaux 1 098             

Nb de collectes  Prévision  Présentés Prélévés Nouveaux

Annet sur Marne 2 151 147 133 13

Bailly Romainvilliers 4 210 249 226 45

Brou sur Chantereine 3 225 187 168 21

Bussy St Georges 6 681 752 647 91

Champs sur Marne 6 488 533 430 62

Chanteloup en Brie 4 306 306 274 25

Chelles 9 1159 1055 907 130

Chessy 3 205 199 171 28

Clayes Souilly 5 457 395 345 50

Courtry 4 260 259 229 32

Lagny sur Marne 10 1045 1000 866 127

Lognes 4 419 369 279 34

Magny Le Hongre 3 230 225 188 39

Montévrain 5 354 324 285 38

Noisiel 5 406 365 315 24

Ozoir La Ferrière 7 706 693 609 70

Pontault Combault 7 664 661 507 82

Saint Thibault Des Vignes 4 265 240 220 31

Thorigny sur Marne 3 196 189 137 28

Torcy 7 607 557 478 70

Vaires sur Marne 4 320 283 241 22

Villeparisis 5 236 358 330 36

TOTAL 110 9590 9346 7985 1098



 

 

 

❖ Bilan sur les deux premiers mois de l’année 2023  

 

 

 

 

 

 

 
Remarque : Avec 3 collectes de moins en 2023, dont deux collectes prévues puis 
supprimées par l’EFS par manque de moyens en personnel, le bilan portant sur les deux 
premiers mois de l’année 2023 se traduit par une perte de 135 poches au regard du bilan 
portant sur les deux premiers mois de l’année 2022, soit l’équivalent de 400 vies sauvées. 
 
Renouvellement du tiers sortant des membres du CA 

- Chantal Cambrezy a présenté sa démission. 
- Mounia Djebar : réélue à la majorité - 3 votes contre et 38 abstentions. 

- Jean Ricci : réélu à la majorité - 1 vote contre et 1 abstention 

 

Appel à candidature pour être membre du CA  

Les nouveaux responsables de section cooptés en CA présentent leur candidature :  
- Sophie Buaud-Prud’homme – Elue à la majorité – 1 Abstention  
- Anthony Houdinet – Elu à l’unanimité 

- Sarah Rouvière – Elue à l’unanimité  
 
Les membres du Conseil d’Administration se réunissent quelques instants afin d’élire le 
Bureau et porter les résultats à la connaissance de l’Assemblée. : 
Après délibération la composition du bureau est annoncée devant l’assemblée. 
Composition du bureau : 

- Président : Alain Rob  
- 1ère Vice-présidente : Sylvie Chéhet 

- 2ème Vice-président : Jean Ricci 
- Secrétaire : Dominique Riant  
- Secrétaire adjointe : Sylvie Veyssière 
- Trésorier : Jean-Pierre Pélissier 
- Trésorière adjointe : Sylvie Pascot 

Période 
01/01/23 

28/02/23

01/01/22 

28/02/22

Nb collecte 14 17

 Prévision 1568 1505

 Présentés 1377 1542

Prélévés 1186 1321

 Nouveaux 163 242
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Intervention de Claude Bernard Président de l’UD77 et du Comité Régional Ile de France 

- La Seine et Marne comprend 20 associations et 73 points de collecte. 
- Il regrette que l’ADSBRL n’a pas mis le logo de la Fédération, à laquelle nous sommes 

affiliés, sur nos nouveaux gilets. 
- L’AG de l’Union départementale aura lieu le 2 avril à et le congrès régional les 15 et 16 

avril à Louvres 
- La subvention de l’EFS n’a pas encore été payée. Son versement est soumis à un audit 

de factures demandé par l’EFS régional dont on ne voit l’utilité. 
- Un site internet va être créé pour le Comité régional Ile de France. 
- Depuis le début 2023, 9 collectes prévues sont annulées au 1er trimestre. 
- Des distinctions existent pour les donneurs de sang, mais aussi pour les bénévoles 

(chevalier, officier, et commandeur). 
- La journée mondiale du don du sang du 14 juin aura lieu au Panthéon. Le reste du 

programme de ces journées n’est pas encore finalisé. 
 

Questions diverses 

Jean Ricci : les problèmes de l’EFS ne seraient-ils pas dus à la baisse des résultats de 
collecte ou au prix de la poche de sang ? 

Leila Senouci : le résultat de la collecte est dans « l’orange » et les stocks disponibles qui 
devraient être à 14 jours sont actuellement à 11 jours. Leila remercie l’ADSBRL pour son 
aide. 

Jean Michel Corby :  
- Le pôle EST de l’EFS a un résultat en 2022 inférieur de 22% à celui de 2021. 
- Il reste encore 10 postes de médecins à pourvoir et 12 postes d’infirmier(es). 
- La formation d’infirmier(es) à l’entretien pré-don est toujours en cours. 

J.M. Corby nous remercie pour notre présence sur les collectes qui améliore l’accueil des 
donneurs. 
   

L’Assemblée Générale Ordinaire est terminée à 12 heures 40. 

 

Le Président       La Secrétaire 

        

 

 

Alain Rob       Dominique Riant 


